
财经事务及库务局局长与传媒谈话全文（只有中文） 

2015 年 1 月 30 日（星期五） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（一月三十日）出席一项公

开活动后与传媒谈话全文： 

 

记者：（有关预算案会为受「占中」影响人士提供支援措施） 

 

财经事务及库务局局长：预算案是会在发表当日才讲，今日没有甚么可以

公布，到时候会知道。 

 

记者：（有关本港私楼落成量及「细价楼」价格上升） 

 

财经事务及库务局局长：楼市有几个因素，例如私楼的落成量，政府过往

都很努力地去推地，亦卖了很多地，供应策略见成绩。但（影响）楼市情

况有很多因素，始终是一个低息环境，目前见到有较多人购买「细价楼」，

楼价有上升情况，最重要的是大家要留意，置业时要考虑风险。政府长远

的供应策略开始见成效。 

 

记者：（有关去年私楼落成量） 

 

财经事务及库务局局长：整体来说供应策略已逐步见成效。 

 

记者：（有关预算案） 

 

财经事务及库务局局长：大家很多时候对预算案都有很多猜测，我们不会

评论，待预算案发表时才公布。 

 

记者：（有关预算案） 

 

财经事务及库务局局长：到时候才公布。 

 

记者：（有关美元强势对香港出口的影响和今年的经济形势） 

 

财经事务及库务局局长：美元强势是值得留意的，因为大概近半年来美元

转强，其他外币则转弱，包括其他亚洲地方的货币、欧元等，整体来说，

港元跟美元挂钩，港元的币值稍为强势。我相信要留意这会如何影响我们

的竞争力和出口方面的竞争力，甚至旅客到香港消费，这都是值得留意的



方向。 

 

记者：（有关经济形势） 

 

财经事务及库务局局长：港元汇价强的话，相对而言，我们的服务、货物

会较其他地方昂贵，这当然对竞争力有影响。今年经济本身来说，外围环

境的复苏速度并不明朗，欧洲是一个（复苏）特别慢的地方，只有美国的

复苏有较强势的迹象，所以我们知道经济的整体环境，今年与去年相比可

能差不多。你提出的外汇情况是值得留意的。 

 

 

完 


